

Jouons, non au ‘trivial pursuit’ mais au « C-COM » Yonathan

Jouons, non au ‘trivial pursuit’ mais au « C-COM »



dimanche 30 juillet 2017 17ème dimanche du Temps Ordinaire

Notre médiation de ce jour ce sera : une histoire d'abord, un chiffre, un jeu, des paraboles

Une histoire ... d'abord ... à propos de la fournaise, où il y aura pleurs et grincements de dents !

Un homme parlait avec le Seigneur du paradis et de l'enfer !

Le Seigneur dit à l'homme: "Rien ne sert d'en parler, viens et je te montrerai l'enfer".

Ils entrèrent dans une pièce où un groupe était autour d'une énorme marmite remplie d'un superbe repas.

Chaque personne pourtant était affamée, désespérée et mourait de faim.

Chacun tenait dans sa main une cuillère qui pouvait atteindre la marmite, mais chaque cuillère était si longue qu'elle ne pouvait servir à porter le ragoût à leur bouche. Leur souffrance était terrible...

"Viens maintenant, je vais te montrer le paradis", dit le Seigneur après un moment.

Ils entrèrent dans une autre pièce, identique à la première; la marmite était pleine, un groupe de personnes était là, les mêmes longues cuillères. Pourtant tous étaient heureux et bien nourris.

"Je ne comprends pas, dit l'homme. Pourquoi sont-ils heureux ici alors qu'ils étaient si misérables ?

"Ah, c'est simple, dit-il. Ici, ils ont appris à se nourrir les uns les autres. "

La morale de cette histoire nous parle de réciprocité, d'altérité, et nous donne un éclairage sur le sens du Royaume ! Mais il nous faut aller creuser ce sens dans l'Evangile.

Le chiffre du jour : 112 52 4

112 fois dans les évangiles s'inscrit en toute lettre le mot Royaume, 52 fois en Matthieu 4 x en ces versets !

Bien que 112 fois le mot retentisse dans le NT, jamais Jésus ne nous donne une définition du Royaume !

Le dictionnaire a simplifié le problème : « Le Royaume des Cieux –dit-il- ce n'est pas l'enfer mais le paradis ! Nous voilà bien avancé !

En fait pour approcher ce mot il nous faut jouer ! Non pas au ‘trivial pursuit’ mais au « C-COM »

La clé du royaume c'est le « C.com ! » : Jésus nous dit sans cesse « Le Royaume des cieux c'est comme... »

Cela revient à dire que le Royaume ne s'enferme pas dans une définition !

Ce n'est pas mythique ou cérébral mais ludique et expérimental.

Voilà une réalité que l'on approche par tâtonnement, à la manière d'une course au trésor.

Comme si Jésus voulait nous ouvrir l'appétit, nous donner l'envie !

Nous approchons la réalité du Royaume avec Jésus à travers des paraboles.

- **Où nous avons à nous mettre en route et à beaucoup découvrir**
- **Où nous avons à privilégier un but.**

Dans ce chapitre 13 de Matthieu (d'où est tiré l'Évangile du jour Mt 13, 44-52) pas moins que 7 paraboles balisent l'approche du Royaume...

Le Royaume c'est comme un semeur qui sème au 4 coins de sa terre ou comme un champ où bon grain et ivraie se mêlent ... C'est comme ... la moutarde, C'est comme ... le levain, C'est comme ... le trésor, la perle, le filet ... une succession d'images bien peu cohérentes entre elles.

Et au bout des 7 paraboles, aucune précision sur la nature du Royaume !

Et c'est tant mieux car ce qui est su, connu, défini, donne l'illusion d'être possédé

et ce qui est possédé n'est plus objet de désir et ainsi on s'en détourne et on oublie !

Toutes ces paraboles ont en commun de nous inviter à passer du petit au grand... de l'impossible au possible, du caché au découvert, de l'accompli à l'inaccompli...

Ce qui rejoint notre condition d'homme en devenir en croissance en épanouissement en développement.

Ce qui aussi donne sens à notre humanité : l'homme n'est pas rien, il est promis à la grandeur et à l'Amour de Dieu !

Nous savions déjà que Dieu se donne à nous par don et pardon.

Nous apprenons aujourd'hui qu'il se laisse toucher par abandon !

L'homme attaché est installé, enfermé : il est possesseur ou possédé.

Il se défigure, perd son humanité : d'où cette exigence d'abandon pour aller vers Dieu et vers l'autre !

L'homme qui se met en quête cherche et recherche, sensible aux joies, aux douleurs, aux besoins des autres !

Alors oui le Royaume est déjà une recherche de beauté.

Car Dieu est cet amateur de belles perles ! Il nous trouve et nous reconnaît comme cette perle précieuse,

unique ; sa joie est immense en voyant notre personnalité et ce que nous pourrions devenir.

Dieu est cet amateur de beauté qui donne tout pour nous.

Le Royaume des cieux, c'est ce Dieu qui aime la beauté, qui la cherche, qui nous trouve et nous dit : « vous êtes la lumière du monde... que votre lumière brille » (Matthieu 5:14-16)

Évangile (Mt 13, 44-52)

Jésus disait à la foule cette parabole :

« Le Royaume des cieux est comparable à un trésor caché dans un champ ; l'homme qui l'a découvert le cache de nouveau. Dans sa joie, il va vendre tout ce qu'il possède, et il achète ce champ.

Ou encore : Le Royaume des cieux est comparable à un négociant qui recherche des perles fines.

Ayant trouvé une perle de grande valeur, il va vendre tout ce qu'il possède, et il achète la perle.

Le Royaume des cieux est encore comparable à un filet qu'on jette dans la mer, et qui ramène toutes sortes de poissons.

Quand il est plein, on le tire sur le rivage, on s'assied, on ramasse dans des paniers ce qui est bon, et on rejette ce qui ne vaut rien.

Ainsi en sera-t-il à la fin du monde : les anges viendront séparer les méchants des justes et les jetteront dans la fournaise : là il y aura des pleurs et des grincements de dents.

Avez-vous compris tout cela ?

— Oui », lui répondent-ils.

Jésus ajouta : « C'est ainsi que tout scribe devenu disciple du Royaume des cieux est comparable à un maître de maison qui tire de son trésor du neuf et de l'ancien. »

Samedi 29 Juillet 2017